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La Dirección declina toda
responsabilidad sobre los
originales enviados espontá-
neamente que no fueran
publicados, los que en ningún
momento serán devueltos.
Las colaboraciones firmadas
expresan la opinión de sus
autores y no necesariamente
la de la dirección de esta
publicación.

Hace poco, antes del co-
mienzo del ciclo esco-
lar, se conoció un

mapa, cuya imagen fue elabo-
rada por miembros del gobier-
no de la Provincia de Buenos
Aires para intentar mostrar los
trayectos que hay entre las es-
cuelas que cerraría el gobierno
de María Eugenia Vidal, y los
establecimientos a los cuáles
irán los estudiantes de esas es-
cuelas. «Este mapa es totalmente
ridículo», le apuntó Analía Mar-
cos, directora de la escuela 18,
una de las que será clausurada.
«Trazaron líneas rectas que pasan
por arriba de la tierra como si fue-
ran caminos. No tienen idea de
que en el medio hay arroyos; no
conocen los canales ni los ríos, ni
saben lo que verdaderamente im-
plica viajar en esa zona», agregó.

«Este mapa muestra el total des-
conocimiento que tiene el gobier-
no de la provincia sobre la zona
del Delta, y la falta de un trabajo
para ver cómo es la zona, cómo
viven las personas y qué implica
viajar». Roxana Accino, la di-
rectora de la escuela 19, que
también será cerrada, agregó
que «cuando no funcionen más
las escuelas no van a pasar más las
lanchas por esos arroyos, de modo
que toda la actividad va a verse
muy afectada. Tomaron una de-
cisión para reducir el presupuesto
sin tener en cuenta en absoluto la
vida de los isleños». 

Adriana Montero, directora
del jardín número 915 del arro-
yo Chana agrega: «Dicen textual-
mente que están aplicando una
política de ajuste. Al cierre de es-
cuelas y jardines a los que asisten
niños de los sectores más vulnera-
bles del partido de San Fernando
lo llaman ‘reducción de recursos’.
No andan dando vueltas». Y
agrega: «Teniendo en cuenta que
las distancias en el Delta son dis-
pares, estas escuelas cuentan con
una vacante menor a las que tie-

EL CIERRE DE LA AGENCIA RECAUDADORA DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Las escuelas del Delta y la oficina
de ARBA de Quiroga

La oficina de ARBA en Quiroga funciona en una de las salas de la
Delegación Municipal.

nen las del continente. Pero justa-
mente por este motivo, por las dis-
tancias, que en muchos casos im-
plica una hora y media de viaje
en lancha colectiva, y por el aisla-
miento en el que viven los vecinos
de la comunidad isleña es que es-
tas escuelas tienen un rol social
fundamental», explicó Monte-
ro.

Esta noticia y estos testimo-
nios están en los diarios de es-
tos días y cualquiera los puede
consultar.

Ahora lo que se conoce es el
cierre de oficinas de la agencia
recaudadora de la provincia de
Buenos Aires (ARBA) entre las
cuales se encuentra la de Facun-
do Quiroga, en funciones desde
el 25 de julio de 1988, exacta-
mente hace 30 años, llamada
puntualmente Centro de Servi-
cios Local ARBA Quiroga.

Entrevistado por radio FM
Forty (106.9) y su repetidora
en Quiroga (95.7) el responsa-
ble de la oficina, Gerardo Scar-
pino, trazó un panorama certe-
ro de la situación que también
lo afecta en lo personal, ya que
para seguir trabajando deberá
elegir entre las ciudades de Car-
los Casares, Lincoln o Nueve
de Julio y anunció que la ofici-
na funcionará hasta el 30 de
abril.

Uno de los argumentos esgri-
midos por quienes toman la re-
solución es el costo de alquile-
res que paga la provincia por
estas oficinas, situación que no
se da en Quiroga pues la agen-
cia de ARBA se encuentra en
dependencias de la propia De-
legación Municipal.

Las adhesiones de solidari-
dad con el agente que ahora de-
berá desplazarse diariamente de
su lugar de residencia a otra ciu-
dad para cumplir con su traba-
jo, fueron numerosas y de allí
pareció surgir la decisión de re-
unir firmas para impedir que la
medida se concrete.

El cierre de escuelas en el
Delta como en el de estas ofici-
nas de ARBA implica romper
lazos sociales construidos por
las distintas comunidades aleja-
das de la ciudad y aumenta la
incomunicación y el aislamien-
to. El ahorro de un alquiler (por
ahora el único conocido) es un
argumento falaz, lejos de toda
lógica y replica un modo de go-
bierno y de gobernar donde el
otro importa poco y nada, don-
de a los que se caen del sistema
no los recoge nadie y donde no
hay una verdadera política de
integración y de superar el ais-
lamiento de los cientos de mi-
les de pobladores de la provin-
cia que viven en las localidades
pequeñas.

Otra de las incongruencias
surge de que, en su afán de re-
ducir el gasto público, el go-
bierno de la provincia de Bue-
nos Aires procede a cerrar un
ente recaudar propio. Y es ab-
solutamente falso que todo se
puede solucionar desde la pági-
na web del ente recaudador, ya
que es notorio y comprobable
la imposibilidad que tendrán
muchos vecinos, que no están
familiarizados con el sistema in-
formático, ni lo poseen, per-
diendo así la posibilidad de ser
asesorados, y por consecuencia,
deberán acudir a un profesio-
nal, lo que les generará un gasto
adicional.

El creciente malestar de la
gente ante este tipo de medidas
reclama por igual a los distintos
Diputados Provinciales de este
distrito: Mauricio Vivani y Jor-
ge Silvestre (Cambiemos); a la
senadora María Elena Defun-
chio (Unidad Ciudadana) y a la

Una ficción. El mensaje de ARBA al abrir su
página digital: «Un nuevo concepto en

atención al contribuyente: Transformamos
completamente los procesos de atención para

brindar calidad, rapidez y una mejor
trazabilidad de los trámites y consultas, tanto

en nuestros canales digitales
como presenciales».

también Diputada Vanesa Zuc-
cari (Cambiemos) y también al
propio intendente Mariano Ba-
rroso, todos quienes han man-
tenido -hasta ahora- un llamati-
vo silencio.

La recolección de firmas y
otras acciones masivas de la

Este señor. Director ejecutivo de
ARBA, Gastón Fossati.

población podrían ayudar a
modificar la situación que no
tiene más que un solo objetivo:
evitar el cierre definitivo de la
oficina de ARBA de Quiroga
antes de que sea tarde.

El Director

A través de las redes sociales, vecinos de la localidad de
Facundo Quiroga han manifestado su preocupación y males-
tar respecto de la decisión del Gobierno Provincial de dispo-
ner el cierre del Centro de Servicios de ARBA de esta comu-
nidad, a partir del 30 de abril próximo, y poniendo fin a la
prestación de un servicio de importante utilidad para la mis-
ma, el que se encontraba en funcionamiento desde el mes de
julio del año 1988.

Si bien el agente que se desempeñaba en esta oficina, según
pudo saberse, será reubicado, los vecinos lamentaron profun-
damente la decisión, considerando que la misma es un nuevo
atentado contra las pequeñas comunidades del ámbito rural y
aquellas localidades que se encuentran más alejadas de las
ciudades cabeceras, como es el caso de Facundo Quiroga.

Fragmento de lo que escribió en su cuenta de Facebook el
responsable de la oficina de Quiroga, Gerardo Francisco Scarpi-
no: «Lamento no haber podido defender el cierre de la oficina, pero
cuando te encontrás solito en el interior profundo de la pampa
húmeda, donde funcionarios jerárquicos de alto rango ejecutan
acciones, sin tener en cuenta el perjuicio que se le ocasiona al
colectivo social, solamente han asentido el cierre y quizás hasta lo
hayan justificado, manifestando que no es necesario en localidades
pequeñas mantener el servicio funcionando» (…) «para la gran
mayoría de quienes vivimos aquí, ésta decisión significa un retroce-
so para la comunidad, pero en realidad para quienes tuvieron la
facultad de ejercerla, lo han hecho en pos de reducir el gasto público
y quizás también alguna otra alternativa poco democrática a la
hora de resolver situaciones laborales».

Lejos, la peor noticia

Ver tambiénVer tambiénVer tambiénVer tambiénVer también: El diputado provincial
Avelino Zurro expresó su «preocupación»
por el cierre de oficinas de ARBA. (Pág. 7)

Proyecto de Resolución de los concejales de la
oposición repudiando el cierre de la oficina de

ARBA en Quiroga. (Pág. 7)

Según Barroso «la oficina seguirá abierta,
pero tres veces por semana». (Pág. 6)
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En virtud al Decreto N° 90/
2018, se transfiere el PROGRE-
SAR del ámbito de ANSES a la
órbita del Ministerio de Educa-
ción. ANSES presta colabora-
ción con el Ministerio de Edu-
cación en la recepción de Ins-
cripciones correspondientes a
Nivel Obligatorio y Formación
Profesional.

Requisitos

• Tener entre 18 y 24 años
inclusive.

• Ingresar datos de contacto.
Teléfono y mail actualizados.

• Para el caso de estudiantes
avanzados de nivel superior,
podés tener hasta 30 años inclu-
sive.

• La suma de tus ingresos y
los de tu grupo familiar no debe
superar los 3 salarios mínimos,
vitales y móviles.

• No recibir planes sociales
nacionales, provinciales o mu-
nicipales.

Inscripción via web para to-
dos los niveles de educación

Para inscribirte ingresá a
www.argentina.gob.ar/becas-
progresar y seleccioná el nivel
en el que te querés inscribir.

En caso que se trate de Nivel

La BIBLIOTECA POPULAR Nº 100
«ARMONÌA G. DE SCHEJTMAN»

FACUNDO QUIROGA

Convoca a Asamblea General Ordinaria

De conformidad con lo dispuesto en el Articulo Vigési-
mo Noveno de nuestros Estatutos Sociales, se convoca a
Asamblea General Ordinaria, que se realizará en nuestra
sede social, el día 02 de Marzo de 2018, a las 18:00 hs.
con el objeto de tratar el siguiente

Orden del día:

1. Designación de dos asociados para firmar el acta de
Asamblea con el presidente, secretario y tesorero.
2. Consideración de la Memoria, estados contables e
informes de la Comisión revisora de cuentas correspon-
dientes al Ejercicio Nº 39, cerrado el día 30 de Noviembre
de 2017.
3. Designación de tres asociados para formar la Comi-
sión Escrutadora encargada del escrutinio.
4. Renovación total de la Comisión Directiva por término
de mandato.

FACUNDO QUIROGA, Febrero 2018.

 PRESIDENTE                                                  SECRETARIO
Silvia Nocetto                                  Ana Maria Goicoechea

+  Manuel Leandro Arce,
el 05.03.2018, a los 89 años.

+  Carmen Juana Ipisale
de Fernández,
el 09.03.2018, a los 85 años.

La Asociación Cooperadora
del hospital Municipal «Dr.
Manuel Arce» ha informado

Nuevos logros de la Cooperadora
del Hospital «Dr. Manuel Arce»

que han quedaron colocados
dos aires acondicionados frio/
calor; uno de ellos fue instalado

en la habitación de terapia in-
termedia y el otro en consulto-
rios. Ambos equipos fueron ad-
quiridos por la propia Asocia-
ción Cooperadora.

Al dar a conocer la buena nue-
va también resaltaron el agra-
decimiento  a las personas que
intervinieron en la colocación
por la predisposición de hacer
el trabajo lo más rápido posi-
ble y en los momentos oportu-

nos para no interferir en el fun-
cionamiento del centro de Sa-
lud.

Una vez más el esfuerzo de
todos lossocios se ve reflejado
en el bienestar de todos los Qui-
roguenses y una vez más debe-
mos dar a conocer estos logros
de la Cooperadora del Hospital
que ha venido dando muestras
permanentes de su buen accio-
nar en beneficio del mismo.

Becas Progresar
Superior, será redireccionado a
la página del Ministerio de Edu-
cación debiendo el joven regis-
trarse y seguir los pasos reque-
ridos por ese organismo.

Períodos de inscripción:

• Formación Profesional:
pueden inscribirse durante todo
el año.

• Educación Obligatoria: 01/
02/2018 al 31/03/2018.

• Educación Superior: 01/
02/2018 al 31/03/2018.

Por problemas de registra-
ción o ingreso a la plataforma
contactarse a los siguientes nú-
meros telefónicos:

• 0800-999-1066
• 011-4129-1000
O enviar un e-mail a:
mesadeayudabecas@gmail.com
En el caso de que el joven

haya olvidado su contraseña,
deberá seguir los

siguientes pasos:
1- Ingresar a través del link

«Olvidé mi contraseña».
2- Ingresar el correo electró-

nico.
3- Ingresar el usuario.
4- El sistema devuelve una

contraseña temporal para acce-
der y cambiarla por una nueva.

Por problemas relacionados
a la carga de datos o funciona-
miento de la página, el joven
puede contactarse a los canales
detallados anteriormente o bien
utilizar la solapa «MENSA-
JES» y reportar el inconvenien-
te al Ministerio de Educación.

Financiación

• Son un máximo de 10 cuo-
tas mensuales por año (Marzo a
Diciembre) cuyo monto depen-
de del nivel y carrera.

• Para estudiantes avanzados
de nivel superior, se liquida la
suma del 100% mensual mien-
tras que para el resto se mantie-
ne el esquema 80% - 20%.

• Sólo se admiten cursos de
Formación Profesional registra-
dos ante el Ministerio de Edu-
cación.

• El pago del 20% acumulado
para jóvenes de nivel obligato-
rio y formación profesional se
efectuará contra presentación
de un Certificado Escolar que
acredite la asistencia o finaliza-
ción del curso en la institución
educativa en el mes de Diciem-
bre.

NUESTRA GENTE

Decesos
Ahora si nos podemos presen-

tar como la Asociación Civil
Cooperadora Taller Protegido
«Mi Pequeña Familia».

Personería Jurídica
para el Taller
Protegido «Mi

Pequeña Familia»
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En la mañana del viernes 16
de marzo, Oscar Carretero re-
cuperó sus funciones como De-
legado Municipal de Facundo
Quiroga, tras el decreto 874/
18 que firmó el Intendente Mu-
nicipal.

La licencia del Delegado ocu-
rrió luego de una denuncia por
«acoso laboral» que no quedó
debidamente acreditada por lo
que, con el respaldo de vecinos
que incluyó la presentación de
firmas defendiendo su gestión
como funcionario y como veci-
no, el ejecutivo municipal deci-
dió reponerlo en sus funciones.

Una treintena de vecinos de-
safiando el madrugón estuvo
acompañando los primeros mi-
nutos del Delegado al retomar
sus funciones, atravesado todo
por un clima de satisfacción
ante el decreto municipal, pero
sin dejar de remarcar que el in-
tríngulis había dejado al descu-
bierto la falta de sapiencia polí-
tica del intendente para resol-
ver la cuestión; el apuro de al-
gunos medios digitales por in-
formar distorsionando los he-
chos o sin comprobarlos en su
totalidad antes de efectuar jui-
cios de valor, tomando como
fuentes «las charlas de mate» y
la distorsión maliciosa que se
dio en el propio vecindario
abriendo una pequeña e innece-
saria ‘grieta’.

Sin embargo

Sorpresivamente el lunes 19,
la misma empleada -Marisa
Saavedra-  que había denuncia-
do a Carretero por ‘acoso labo-
ral’ a través de una carta al Se-
cretario de Gobierno Jorge De-
lla Rocca, hizo una exposición
en la Comisaria de la Mujer por
un supuesto ‘acoso sexual’, de-
nunciando así nuevamente a
Carretero.

No obstante  ambos protago-

¿Nos estaremos poniendo muy susceptibles con aquello de
que «Quiroga queda lejos»?, frase que el hoy intendente Ba-
rroso le confesó, grabador mediante, a este director, apenas
bajado del vehículo que lo dejaba en el pueblo para inaugurar
el local partidario en plena campaña electoral.

Lo cierto es que a los temas de estos días que se desarrollan
en esta misma edición y donde la población ha reclamado por
la presencia del intendente para solucionarlos; donde además
no se conoce su opinión ante el cierre de la oficina de ARBA,
su opinión oponiéndose a la medida ¿se entiende, no?, bueno
a ello se van sumando otras señales del abandono municipal y
la apatía para modificar el estado de cosas. Veamos.

Primero: ¿Cómo puede interpretarse que no haya habido
mujeres destacadas quiroguenses en la lista anual que se pro-
pone para celebrar el Día Internacional de la Mujer? No
seamos injustos responsabilizando de ello al personal de la
Delegación cuando su tarea es puramente administrativa y la

Municipalidad
tiene las sufi-
cientes reparti-
ciones y perso-
nal para aco-
meter la tarea
de convocar
instituciones o
en todo  caso
llegarse hasta
la localidad,
tomarse un día
–entero, no

media hora- y consultar en distintos lugares los tres o cuatro
nombres necesarios. En la era de las redes sociales hasta por
ese medio se podría haber intentado remediar el problema.
Resultado: no hubo mujeres destacadas de Quiroga en el
homenaje anual en el Salón Blanco.

Segundo: la Dirección de Deportes organiza anualmente
«9 aventuras», maratones que recorren distintos pueblos del
partido y barrios de la ciudad cabecera en una agenda que
ocupa todo el calendario. Quiroga está ausente en esa progra-
mación. Y no parece partir de esa misma repartición ninguna
política deportiva que integre a la localidad verdaderamente
al distrito al que pertenece.

Tercero: A fin del año pasado no pudo realizarse «Rock al
campo» el festival anual que convoca multitudes y pone a la
localidad en la consideración cuasi nacional, por la falta de
apoyo necesario del municipio donde pareció que la Direc-
ción de Cultura no hizo los esfuerzos necesarios para que
aquel se llevara a cabo.

Este es sólo un resumen parcial de algunas carteras del
ejecutivo municipal que parecen estar en sintonía con el fatal
latiguillo que se convirtió en sincericidio.

El ojo agudo de nuestros lectores seguramente tendrá otras
cuestiones que merecerían atención y no la tienen.

Nos quedan dos interrogantes ¿son verdaderamente otras
señales del dejar transcurrir sin hacer? ¿O es que nosotros nos
estamos poniendo muy susceptibles últimamente?

El Director

Oscar Carretero retomó sus
funciones, pero ahora recibió
una nueva denuncia

nistas permanecen en sus pues-
tos: Oscar Carretero como De-
legado Municipal y Marisa
Saavedra asignada a cumplir
funciones en el Museo Regio-
nal de Facundo Quiroga.

Mano a mano

Previo a la apertura de la De-
legación para la atención al pú-
blico La Ventana ya estaba allí
y dialogamos con el reintegra-
do Delegado.

Carretero hizo varios antici-
pos: que se comenzaba a traba-
jar en la segunda cuadra del ba-
rrio ‘Avellaneda’ para dotarla
de cordón cuneta, en una conti-
nuación de la anterior; que se

trabajaría en ambas cuadras en
mejorar la nivelación.

Además, apuntó que se cons-
truirían otras cuadras de cor-
dón cuneta en el resto del pue-
blo y quizás como novedad
principal, que se presentaría
nuevamente como candidato a
Delegado Municipal en las elec-
ciones de este año en septiem-
bre próximo.

«En realidad creí que había lle-
gado mi fin de ciclo como Delega-
do de este pueblo, pero los hechos
recientes me motivan a buscar
una nueva reelección» dijo mien-
tras salía para afuera porque el
bullicio de quienes esperaban
para demostrarle su apoyo era
demasiado evidente.

¿Otras señales?

El tren debe llegar a 9 de Julio. Por ello es importante el
arreglo del puente de la foto.

El interrumpido tren
del Sarmiento

El miércoles 14 de marzo en la Honorable Cámara de Di-
putados de la Nación, entre las preguntas estaba la inquietud
de muchos usuarios del corredor Sarmiento.

Las respuestas del Jefe de Gabinete, Marcos Peña, fueron
concretas: La obra se reiniciará el 15/03/2018; la inversión
será de 4 millones de pesos aproximadamente; el plazo de
ejecución es de 45 días; la empresa contratista es SMITH
MOLINA S.A.I.C.I.Y.A

Invitamos desde DEUCO 9 de Julio a realizar un segui-
miento del compromiso formulado en la fecha.

(Una colaboración de Luis Belloni)
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El Círculo de Veterinarios de 9 de
Julio hizo conocer un alerta sobre la
rabia en un comunicado reciente ya
que en la provincia de Buenos Aires,
en lo que va del año se reportaron
ocho casos de murciélagos con rabia.
Las recomendaciones del Colegio de
Veterinarios nuevejuliense son para
actuar a tiempo y advertir  de la enfer-
medad a la población.

Olavarría, Tapalqué, Mar del Plata,
Tandil y La Plata, San Pedro, entre
otros distritos, son lugares donde se
detectaron murciélagos infectados du-
rante 2018. En 2017, según los in-
formes de Situación Epidemiológica del
Ministerio de Salud de la Provincia de
Buenos Aires, se habían registrado
»varios focos de Rabia en ganado,
transmitido por murciélagos en las

Inauguró su nuevo local co-
mercial Eugenio Macaroni
(‘Cuti’) con artículos de Pesca,
camping y jardín. La oferta se
extiende a  maquinarias eléctri-
cas  y nafteras.

La inauguración se produjo
el jueves 22 de marzo en San
Luis 715, la calle que alguna
vez se llamó ‘la vía comercial
quiroguense’.  El propietario y
su esposa, Marina Carrizo, re-
cibieron los saludos y buenos
deseos de su extensa clientela y
anticipan que incluirán a Mer-
cado pago entre sus diversos

Comerciales
planes de financiación. La afa-
mada marca Waterdog es la
nave insignia de sus productos
para pesca y camping.

En tanto la ferretería de los
mismos propietarios, seguirá
funcionando en su actual local
en la misma calle.

Alerta: los veterinarios
advierten sobre la rabia

provincias de Jujuy, Formosa, Chaco,
Córdoba, Corrientes y Salta. También,
hubo casos positivos de Rabia en
murciélagos en las provincias de San-
ta Fe, La Pampa, Buenos Aires y CABA.
El principal riesgo que existe es la po-
sibilidad de que se traslade a perros y
gatos, principalmente en las zonas ur-
banas, y de ahí a los humanos».

«Es sabido que esta es una enfer-
medad viral mortal que puede preve-
nirse a partir de la vacunación de pe-
rros y gatos –dicen los veterinarios- y
puede ser transmitida al hombre y a
otros animales de sangre caliente, me-
diante una mordedura, por la saliva, o
arañazos. Afortunadamente, gracias a
los controles realizados, actualmente
no se han detectado casos en huma-
nos. De hecho, según los datos de la

Organización Panamericana de la Sa-
lud (OPS) de la que nuestro país es
miembro » (…) el último caso de ra-
bia humana trasmitida por perro se
registró en 1994 en la provincia de
Tucumán. En el año 1997 se notificó
un caso por el variante murciélago
(Desmodus rotundus) en la provincia
de Chaco y en la provincia de Corrien-
tes en el año 2001 se registró el
último caso humano debido a un acci-
dente por mordedura infectante a vi-
rus rábico de murciélago (Desmodus
rotundus).» A estos datos debe su-
marse el caso de 2008 en la provincia
de Jujuy donde un niño de ocho años
contrajo rabia al ser mordido por un
perro y falleció tras permanecer inter-
nado con «muerte cerebral» en el Hos-
pital.

El Colegio de Veterinarios de la Pro-
vincia de Buenos Aires, ha informado
recientemente, el monitoreo de la ra-
bia, «que los casos positivos informa-
dos en lo que va de 2018, no implican
una epidemia sino »un aumento del
envío de muestras motivado por la
detección reciente de dos casos posi-
tivos: 1 gato positivo en Pinamar y 1
murciélago positivo en Mar del Plata,
este último, tuvo contacto con un
niño, hechos que provocaron la toma
de conciencia por parte de la pobla-
ción, lo cual generó una demanda en

los Centros de Zoonosis, demanda que
muestra que los murciélagos no pa-
san inadvertidos. Es que no se trata
de alarmar, sino de tomar los recau-
dos y actuar a tiempo».

Aun así la enfermedad no está erra-
dicada, por ello se debe seguir
reforzando la vigilancia epidemiológi-
ca por parte de las autoridades sani-
tarias; y los profesionales veterina-
rios, desde su lugar de agentes de
salud pública, deben informar, edu-
car, explicar la conducta ante los ha-
llazgos de murciélagos, fomentar la
Tenencia Responsable de Mascotas y
sensibilizar a la población para que se
comunique inmediatamente con las au-
toridades sanitarias ante la presencia
de murciélagos heridos o muertos. En
este sentido, la labor de los Centros
de Zoonosis de la Provincia es indis-
pensable para una pronta respuesta
ante estas situaciones. Debe asumirse
esta problemática con seriedad, ya que
uno de los principales factores de ries-
go es la falta de percepción popular
del riesgo de contraer la enfermedad.

Cómo actuar en caso de encontrar
un murciélago: Si se encuentra den-
tro de un domicilio, se debe intentar
que salga solo. De no ser posible,
debe aislarse y llamar a Centro de Zoo-

nosis del Municipio al que pertene-
cen.

Aunque parezca muerto, no se debe
tocar: se debe evitar la exposición a
mordeduras. Alejar a los niños y mas-
cotas del lugar.

Quienes encuentren murciélagos de
día, heridos o muertos, deben aislar-
los y comunicarse inmediatamente con
el Centro de Zoonosis para que pue-
dan realizar las pruebas pertinentes.

Enseñar a los niños sobre el riesgo
de jugar con murciélagos: no son una
mascota, no se debe tratar de ali-
mentar ni de manipular. No es habitual
que estos animales estén visibles de
día y menos en el piso, siendo en
estos casos muy probablemente un
animal enfermo, con altas probabilida-
des de tener y contagiar rabia.

Si el murciélago mordió a una mas-
cota, debe llevarse de urgencia al Cen-
tro de Zoonosis del Municipio más
cercano o consultar con un profesio-
nal veterinario.

Si el murciélago mordió a una per-
sona, debe concurrir inmediatamente
a un hospital.

La mejor manera de prevenir es in-
formándose sobre la Tenencia Res-
ponsable de Mascotas, vacunando a
perros y gatos a partir de los tres
meses de edad y repitiendo la vacuna-
ción una vez por año.
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Recientemente, el 5 de marzo, falle-
ció a los 89 años, en Quiroga, el mismo
pueblo donde había nacido el 11 de ene-
ro de 1929, el Dr. Manuel Leandro
Arce, hijo de  Magdalena Bonahora y
del  recordado -también médico- Dr.
Manuel Federico Arce.

Su muerte fue una verdadera sorpresa
porque muy pocos sabían de su reciente
alojamiento en el Hogar ‘Virgen de Lu-
ján’ de la localidad, curiosamente el mis-
mo centro que su padre había fundado
en los años ’50 para dar lugar a la prime-
ra maternidad de la localidad, devenida
luego en Hospital y ahora en residencia
geriátrica.

Nosotros, en Quiroga, hemos tenido
también a nuestro ciudadano ilustre y
un poco por desconocimiento y otro por
indiferencia o pereza tal vez no lo he-
mos sabido reconocer como tal. Quién
acaba de fallecer y que eligió otra vez
Quiroga para venir a morir al lugar don-
de abrió sus ojos, era un reconocido
médico nefrólogo que ingresó en 1955
como residente en la 3º Cátedra de Clí-
nica Médica y en 1963 viajó  a Harvard
donde estuvo 4 años y adquirió conoci-
mientos sobre biofísica, funcionamien-
to y diseño de riñones artificiales. Dise-
ñó una máquina de diálisis con medi-
ción constante del ultrafiltrado en el año
1985. Fue el primer médico argentino
en dializar pacientes en su domicilio con
la máquina de su invención en el año
1987. Formó parte del plantel del Insti-
tuto de Investigaciones médicas Lanari
durante la primera etapa. Fue consultor
en el Instituto del Diagnóstico. Comen-
zó a fabricar tubuladuras y riñones arti-
ficiales. Fue varias veces vocal de la
Sociedad Argentina de Nefrología y di-
rector de la Revista de Nefrología Diáli-

sis y Trasplante durante muchos años.
Así dicho, el repaso no cuenta el amplio
prestigio y reconocimiento entre cole-
gas de aquí y de otros países.

Nuestra localidad sin duda, puede pre-
sumir de tener una amplia variedad de
esos ciudadanos ilustres, porque Quiro-
ga, aun siendo tierra de agricultores, tam-
bién lo es de artistas, escritores y juga-
dores de fútbol. Pero, en este caso, fue
otro tipo de vecino ilustre, tal vez uno
de esos que nadie conocía porque no
buscan reconocimiento, o tal vez por-
que sus actos no ocurrieron aquí, no
quedaron plasmados en páginas perio-
dísticas de estos pagos pero deberían ser
conocidos para el reconocimiento de las
generaciones venideras. Sus actos no
fueron efímeros porque su obra y su tra-
bajo quedaron para que distintas genera-
ciones de argentinos puedan mejorar  su
salud y esos trabajos  se forjaron más allá
de los ojos de sus colegas y discípulos
porque supo dializar pacientes en su pro-
pio domicilio, ayudando así a las perso-
nas que no podían costear un tratamien-
to gravoso que la obra social no cubría.
Su grandeza necesita del reconocimien-
to y del recuerdo de los quiroguenses.

Integrante de una familia plagada de
profesionales: Estela (Cuco) enfermera
diplomada en el Instituto Oncológico
Roffo; Susana, médica clínica;  Beatriz,
médica oftalmóloga;  Manuel, médico
nefrólogo; Hipólito Nereo (‘Polo’), es-
cribano; Enrique, médico pediatra y
Georgina,  que supieron honrar a las
mismas durante su ejercicio en las dis-
tintas disciplinas, Manuel Leandro Arce
ascendió los escalones de la medicina
desde su especialidad, la nefrología, para
obtener el reconocimiento de sus cole-
gas por «su personalidad, su bonhomía
y su desinteresada entrega a la enseñan-
za de sus saberes». Fue si, un pionero y
referente   de la especialidad cuando esta
comenzó a desarrollarse en la Argentina
desde los años 70. Desde entonces no
paró de buscar innovaciones para mejo-
rar  la calidad de vida de sus pacientes.

En una entrevista realizada por un co-
lega para la revista de Nefrología Diáli-
sis y Trasplante, que él supo dirigir, supo
apartarse del tema técnico y académico
para hacer mención a su propia historia
familiar y allí contó con indisimulado
orgullo la historia de su familia y de su
pueblo: «Mi papá fue médico, se recibió

Dr. Manuel Leonardo Arce - Su fallecimiento

Nuestro Ciudadano Ilustre

acá en Buenos Aires, era discípulo de José
Arce, y a pesar que no éramos parientes,
eran muy amigos. Se trasladó a Quiroga,
en donde hizo un sanatorio que después lo
donó como Hospital Vecinal de Quiroga;
el hospital después de unos años quedó ob-
soleto e hicieron otro en 1980, y le pusieron
el nombre de mi padre, ‘Manuel Federico
Arce’ al Hospital Municipal de la locali-
dad de Quiroga, Partido de 9 de Julio y
devolvieron el edificio antiguo a mi mamá
que lo donó para un asilo de ancianos. Fui
invitado a la inauguración y éste es el de-
creto de la municipalidad y la invitación
que me hicieron. Te los quería mostrar es
de interés anecdótico, no son hechos cientí-
ficos», contó.

Le sobreviven tres hijos: Floreal, ra-
dicado en Brasil; Laura, que vive en
Buenos Aires y Violeta que reside en
Canadá donde ejerce la psicología. Apa-
sionado por el ajedrez compartió sus úl-
timas horas jugando en el Hogar de Qui-
roga con Marcela Álvarez, asistente del
lugar.

En una correspondencia a su hermano
Hipólito Nereo (‘Polo’) en 2008, conta-
ba que en octubre de 2006 le hicieron un
homenaje en el Instituto de Investiga-
ciones Médicas, donde hablaron, entre

otros, el rector de la Universidad de Bue-
nos Aires, el  Dr. Jaim Etcheverry, quién
le agradeció lo hecho por él para la cien-
cia argentina; más tarde en octubre de
2008 recibió una mención especial, con
diploma y medalla de plata a la  trayec-
toria en el campo de la nefrología.  «Lo
único que me falta es ser hijo dilecto de
Quiroga y ciudadano ilustre» soñaba en
aquellas líneas.

No hay una manera fácil de escribir
un final, porque la historia de este hom-
bre es larga, intensa y por supuesto, mag-
nífica. De ahí que tal vez esto sea consi-
derado sólo un prólogo de lo que se po-
dría escribir sobre él. Pero fue, sin du-
das, aún sin el reconocimiento que le
debió haber proporcionado su propio
pueblo, nuestro verdadero ciudadano
ilustre.

Escucha "La Ventana Radio"
de lunes a jueves, de 8 a 9 de la mañana,
con la conducción de Carlos Graziolo.

Abrí La Ventana y deja
      que entren las noticias:

Por la FM 106.9 y su repetidora

de Facundo Quiroga 95.7

Compartiendo horas de ajedres, su otra
pasión.

Con el Dr. Daniel Manzor en ocasión de la
entrevista para la revista de Nefrología que
el mismo dirigió.

1980. Fundación Albero Roemmers. Simposio internacional sobre Diálisis Peritoneal Crónica.
(de izq.a der.) Dres. Jorge Firmat; Alicia Fernández; Hugo Collado; Manuel Arce y Elvira
Arrizubieta.

Comunicate: al 15 517609
ó al 02317-524060

www.Forty40fm.com.ar
ó bajate la  aplicación

Forty 106.9
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Soy por las que son y las que han sido...
por las que detesto y las que admiro...
por las que aspiro ser, y las que no...
soy porque en la suma de las partes dio un igual ...
¿porque quise? porque quiso el azar...
porque la vida se nutre en mis entrañas
porque la muerte me ha quitado a las que amaba
porque me miro y siento porque respiro y vivo
porque canto y cuento
porque cuento e invento
porque inventando sueño
porque sueño y creo
porque creo, creo
y si creo soy
esencia de ser y sentirse

El viernes 9 de marzo fueron puestas  en funcionamiento las nuevas lumina-
rias en la entrada al pueblo, frente al campo de deportes del Club Atlético
Quiroga y que reemplazan a las que las que habían sido destruidas por vánda-
los que nunca aparecieron, a pesar de las denuncias realizadas.

Las nuevas luminarias fueron compradas con fondos autorizados por la
Municipalidad de 9 de Julio, de la Ley que se paga mensualmente en la factura
de servicios.

La ‘Cooperativa Eléctrica’ de Quiroga apela al cuidado de las mismas a
través de un mensaje difundido en redes sociales remarcando lo  obvio: que son
de todos y que embelleciendo la entrada del pueblo les da la bienvenida a los
visitantes de la localidad.

Soy

de darse
de recibir y abrirse
de parir con dolor
de dejar partir abriendo los brazos
con el alma rota...
mujer
que supo ser hombre si fue necesario
mujer mujer cuando la situación amerita
porque hay que ser valiente
cuando no solo hay que tener ovarios...
hoy  mujer, madre,  amiga, compañera, amante
maestra, trabajadora, profesional o ama de casa
todas en una, una en todas.

Nora Ledesma

(A propósito del
Día Internacional

de la Mujer)

La reposición de las
nuevas luminarias

En declaraciones a la prensa, el sábado
24 de marzo con posterioridad al acto
por el Día de la Memoria, la Verdad y la
Justicia, el intendente Mariano Barroso
dijo que: «La oficina de ARBA en Quiro-
ga seguirá abierta  tres veces por semana».
«Hemos hecho la correspondiente funda-
mentación buscando que no se cierre esta

ULTIMO MOMENTO

Según Barroso «la oficina seguirá
abierta, pero tres veces por semana»

oficina, donde explicamos que tipo de loca-
lidad es Quiroga, la ubicación geográfica y
a cuantos vecinos de la provincia beneficia,
ya que no pensamos sólo en Quiroga sino
también en Martínez de Hoz, Moctezuma
y Smith, que se referencian en la oficina de
Quiroga».

También el intendente dijo: «Es una

oficina con poca productividad, con un
promedio de 20/30trámites mensuales y
eso es lo que ha visto ARBA que interpreta
que hay otras oficinas que están deman-
dando recursos humanos y al empleado de
la oficina en Quiroga le han dado la posi-
bilidad de estar tres días en la localidad,
atendiendo y los dos restantes en Carlos
Casares o 9 de Julio». También Barroso
aclaró que: «Se ha tomado nuestra inquie-
tud y ya se le ha dado la propuesta al
empleado de la agencia de Quiroga».

Intendente Mariano Barroso en diálogo
con la prensa al finalizar el acto por el Día
de la Memoria, la Verdad y la Justicia.
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«De esta forma, la población de Facundo Quiroga deberá
recorrer más de 85 kilómetros por caminos de tierra o 120
kilómetros por ruta para realizar un trámite o pagar un

impuesto de ARBA», advirtió Avelino Zurro.

El diputado provincial Ave-
lino Zurro se mostró preocupa-
do por el cierre de distintas de-
pendencias de la Agencia de Re-
caudación de la Provincia de
Buenos Aires (ARBA), en dife-
rentes distritos de la Provincia,
entre las que se encuentran las
ubicadas en las Ciudades de
Mones Cazón -Partido de Pe-
huajó-, Facundo Quiroga -Par-
tido de 9 de Julio-, Rivera - Par-
tido de Adolfo Alsina-, Casbas
y Bonifacio -Partido de Guami-
ni -, 30 de Agosto - Partido de
Trenque Lauquen-.

A través de un proyecto de
declaración, presentado el jue-
ves 15 de marzo pasado, el le-
gislador advirtió que:  «resulta
preocupante el cierre de diversas
dependencias de ARBA», ya que
de acuerdo a información reco-
pilada estos cierres se produci-
rían en lugares en donde ARBA
resulta inquilina del inmueble
donde funciona. Alegando las
autoridades que sería por una
cuestión de «reducción de cos-
tos», ya que el gobierno provin-
cial dejaría de abonar los alqui-
leres de los inmuebles donde
estaban ubicadas las sedes.

Además, detalló que «en el
caso de la Ciudad de Mones Ca-
zón, el cierre sería a partir del 1
de agosto del 2018. A pesar de que
los trabajadores pasarían a for-
mar parte de la agencia ubicada
en la Ciudad de Pehuajó, la po-
blación de Mones Cazón perdería
el acceso cercano a la misma. Asi-
mismo, los empleados deberían
pagar de sus propios ingresos el
traslado a la cabecera de partido
para poder concurrir al trabajo».

En tanto, en la localidad de
Facundo Quiroga -pertenecien-
te al partido de 9 de Julio la
dependencia de ARBA, que
funcionaba desde el 25 de junio
de 1988, cerrará sus puertas. Se
comunicó que dicha medida
será llevada a cabo a partir del
30 de abril y se le informó al
personal que pueden realizar
una jubilación de retiro o conti-
nuar sus tareas laborales en la
ciudad de 9 de Julio. «De esta
forma, la población de Facundo

El diputado provincial Avelino Zurro expresó su
«preocupación» por el cierre de oficinas de ARBA
El diputado provincial de Unidad CiudadanaEl diputado provincial de Unidad CiudadanaEl diputado provincial de Unidad CiudadanaEl diputado provincial de Unidad CiudadanaEl diputado provincial de Unidad Ciudadana
manifestó su rechazo al cierre de distintasmanifestó su rechazo al cierre de distintasmanifestó su rechazo al cierre de distintasmanifestó su rechazo al cierre de distintasmanifestó su rechazo al cierre de distintas
dependencias de la Agencia de Recaudación dedependencias de la Agencia de Recaudación dedependencias de la Agencia de Recaudación dedependencias de la Agencia de Recaudación dedependencias de la Agencia de Recaudación de
la provincia en diferentes distritos.la provincia en diferentes distritos.la provincia en diferentes distritos.la provincia en diferentes distritos.la provincia en diferentes distritos.

Quiroga deberá recorrer más de
85 kilómetros por caminos de tie-
rra o 120 kilómetros por ruta para
realizar un trámite o pagar un
impuesto de ARBA», comunicó
Avelino Zurro.

Por su parte, el Proyecto del
diputado de la Cuarta Sección
Electoral agrega que se les in-
formó en las últimas horas a los

Diputado Provincial Avelino Zurro.

trabajadores de las dependen-
cias de Casbas y Bonifacio -am-
bas localidades pertenecientes
al partido de Guaminí- que ce-
rrarán las respectivas dependen-
cias de ARBA ubicadas en estas

localidades y que, por lo pron-
to, serían reubicados en la agen-
cia ubicada en la ciudad de Gua-
miní. Asimismo, estarían en la
misma situación las agencias de
30 de Agosto -localidad del par-
tido de Trenque Lauquen- y
Rivera -localidad del partido de
Adolfo Alsina-, las cuales tam-

bién cerrarían sus puertas a par-
tir del 1° de abril.

«Es en este sentido que solicita-
mos que se revea la decisión en pos
de garantizar el acceso de la ciu-
dadanía en igualdad de condi-
ciones a las diferentes oficinas es-
tatales», culminó Avelino Zu-
rro.

(fuente: parlamentario.com)

Proyecto de resolución de los distintos
bloques opositores

CIERRE DEL CENTRO DE SERVICIO LOCAL ARBA - FACUNDO QUIROGA

Proyecto de RESOLUCION
Visto: El Cierre del Centro de

Servicio Local «Arba» Quiroga
anunciado el 13 de Marzo del
2018 y previsto para el 2 de mayo
del corriente año por la adminis-
tración de la gobernadora María
Eugenia Vidal, mediante el cual se
procede a la conclusión de dicha
oficina de la Agencia de Recauda-
ción de la Provincia de Buenos Ai-
res en la localidad de Facundo Qui-
roga, y

Considerando: 
Que, en un acto administrativo

efectuado por el poder ejecutivo
provincial se pone fin a dicha acti-
vidad que se venía realizando des-
de de Junio de 1988 en la locali-
dad de Facundo Quiroga, pertene-
ciente al Partido de 9 de Julio.

Que, la decisión política de dar
por culminado el servicio que ve-
nía proveyendo a los contribuyen-
tes de la localidad de Facundo Qui-
roga y los pueblos aledaños los
perjudicara a partir del 2 Mayo del

9  de Julio,  23 de Marzo de 2018

Señora Presidente
Honorable Concejo Deliberante
Dra. Maria José GENTILE
Municipalidad de 9 de Julio
S                    /                     D

REF: Cierre del Centro de Servicio Local «ARBA» Quiroga
De nuestra mayor consideración:
Los bloques de Unidad Ciudadana, 1 País, Espacio de Acuerdo,

Bloque Peronista y  FpV-PJ elevamos a la consideración del
cuerpo que Ud. preside el siguiente:

2018.
Que, la resolución tomada por

el Titular de la Agencia de Recau-
dación de la Provincia de Buenos
Aires no tiene absoluta relación
con la lógica de «optimizar recur-
sos» o «reducción del gasto pú-
blico» ya que dicha oficina se en-
cuentra dentro de la Delegación
Municipal y por lo tanto no paga
ningún tipo de alquiler.

Que, la determinación llevada
delante de poner fin a Arba Quiro-
ga no fue consensuada con los
trabajadores de dicha dependen-
cia, ni con los contribuyentes y
vecinos que utilizan dicha agencia
de recaudación para regularizar su
situación impositiva.

Que, a partir del 2 Mayo del
2018 los convecinos Quiroguen-
ses y de los pueblos aledaños de
nuestro partido se tendrán que
trasladar hasta la ciudad cabecera
para contribuir con sus obligacio-
nes impositivas, recorriendo más
de 70km por caminos rurales, que
muchos de ellos se encuentran en

muy mal estado, o 110km por
ruta. Cercando así el derecho de
tener un Estado presente.

Que, no todos los vecinos tie-
nen movilidad para trasladarse por
tantos kilómetros para pagar los
impuestos; y para aquellos que si
tienen, los costos del traslado son
muy difíciles de afrontar ante una
situación económica cada día más
compleja producto del constante
aumento de los combustibles en
nuestro país que está entre los
más caros de Latinoamérica.

Que, la imposibilidad que mu-
chos vecinos, no familiarizados con
el sistema informático, pierdan la
posibilidad de ser asesorados, y
por consecuencia, deber recurrir
a un profesional, generando de
esta manera un gasto adicional.

Que, las localidades del interior
de nuestro partido ya han sufrido
en tiempos pasados los cambios
producidos por las políticas neoli-
berales de privatización y reforma
del Estado, haciendo que cientos
de habitantes emigraran en busca
de mejores condiciones de bienes-
tar quedando en estado de aban-
dono nuestros pueblos. Las deci-
siones como la del cierre de ARBA
Quiroga vuelven a promover ese
sentido de desarraigo.

Que, esta decisión va en contra
de las mismas palabras del Titular
de ARBA, Gastón Fossati, y de la
propia Gobernadora María Euge-
nia Vidal, de tener un Estado más
presente, más descentralizado,
moderno, tecnológico, de darle el
servicio que la gente se merece,
entre otras cosas, y demuestra un
considerable desconocimiento del

territorio, por parte de las autori-
dades de la Pcia. de Bs. As.

Que, el empleado a cargo del
C.S.L de F. Quiroga, deberá ser
trasladado a otra localidad, sin
analizar lo que implicará, más allá
de su desarraigo (dejar su casa,
sus familias, pérdida de tiempo de
horas de viaje, alquiler de vivien-
da) un gasto mayor para el Esta-
do.

Por todo lo expuesto, los blo-
ques de concejales Unidad Ciuda-
dana, 1 País, Espacio de Acuerdo,
Bloque Peronista y FpV-PJ pro-
ponen, para su tratamiento y
aprobación, el siguiente proyecto
de

RESOLUCIÓN:
Artículo 1º: El Honorable Con-

cejo Deliberante de 9 de Julio RE-
CHAZA el «Cierre del Centro de
Servicio Local ARBA Quiroga»
anunciado por ARBA y solicita a
las autoridades correspondientes
que se revierta la medida tomada.

Artículo 2º: Envíese copia a la
Gobernadora de la Pcia. de Bue-
nos Aires María Eugenia Vidal,
a los diputados provinciales,
Mauricio Vivani, Jorge Silves-
tre, al Director ejecutivo de la
Agencia de Recaudación de la
Pcia. de Bs.As.(ARBA) Cdor.
Gastón Fossati, al Jefe de la de-
partamental Saladillo (depen-
diente de la Subgerencia Mer-
cedes) y a los responsables gre-
miales de AERI y UPCN.

Artículo 3: Envíese copia al In-
tendente Municipal Mariano Ba-
rroso, invitándole a adherir a esta
Resolución.
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El intendente municipal de
Lincoln, doctor Salvador Sere-
nal encabezó el acto de entrega
de 57 escrituras y la firma de
otras 35 que forman parte del
Plan de Regularización Domi-
nial emprendido  por el
Ejecutivo conjuntamente con la
Escribanía General de Gobier-
no de la Provincia de Buenos
Aires.

El acto se desarrolló en el
Teatro Porta Pía y contó con la
presencia de la escribana ads-
cripta de la Escribanía General

Lincoln es uno de los 135 municipios
que más ha avanzado en el plan de
regularización dominial
El intendente municipal de Lincoln, doctor Salvador
Serenal encabezó el acto de entrega de 57 escrituras y
la firma de otras 35 que forman parte del Plan de
Regularización Dominial emprendido  por el
Ejecutivo conjuntamente con la Escribanía General de
Gobierno de la Provincia de Buenos Aires.

Recibieron su escritura y firmaron su título
de propiedad vecinos de las localidades

de Arenaza, Roberts, El Triunfo, Bayauca,
Martínez de Hoz, Carlos Salas y Las Toscas.

de Gobierno, Esc. Mariana
Sánchez; el secretario de Legal
y Técnica, Dr. Diego Corral y
la titular de la Dirección de Tie-
rras del municipio, Dra. Caro-
lina Lorenzo; junto a secreta-
rios del Departamento Ejecuti-
vo local y delegados municipa-

les quienes acompañaron a los
vecinos de las localidades.

El intendente Salvador Sere-
nal sostuvo que, una vez más,
«ayudamos a cumplir un sueño
muy importante para todos las fa-
milias aquí presentes porque hoy
acceden al título de propiedad y
se convierten en legítimos dueños
de sus viviendas».

Además, resaltó que Lincoln
es uno de los 135 municipios de
la provincia que «más ha avan-
zado con el plan de regulariza-
ción dominial» y eso se debe «al
trabajo coordinado y en equipo

que se alcanzó entre la Escribanía
General de Gobierno y las áreas
municipales de Tierras y de Legal
y Técnica que están a disposición
del vecino para colaborar con este
tipo de trámites que contribuyen
a dar seguridad jurídica a los lin-
queños».

Por su parte, Mariana Sán-
chez felicitó a las familias que
hoy formalmente «se constituyen
en propietarios de sus casas y segu-
ramente, desde ahora, tendrán
una sensación de plena felicidad».

Entre las escrituras entrega-
das el Jefe Comunal recibió el
dominio del inmueble que ac-
tualmente ocupan la Dirección
de Discapacidad y la Dirección
de Políticas Juveniles, ubicado
en Ameghino 242.

Cabe destacar que recibieron
su escritura y firmaron su título
de propiedad vecinos de la ciu-
dad de Lincoln y de las localida-
des de Arenaza, Roberts, El
Triunfo, Bayauca, Martínez de
Hoz, Carlos Salas y Las Toscas.

El último día de febrero se
conocieron declaraciones del
intendente de Carlos Casares,
Walter Torchio. El intendente
casarense aseveró que el PJ vive
un momento de reestructura-
ción con una mirada fuerte ha-
cia el interior pero abogó para
definir cuanto antes los nom-
bres que integrarán la candida-
tura a gobernador y presidente.
En la primera visualizó a Gus-
tavo Menéndez, Martín Insau-
rralde o Verónica Magario.
Para Presidente, apuntó al go-
bernador sanjuanino Sergio
Uñac. En diálogo con la página
digital  Cuestión Política, Tor-

CARLOS CASARES:

Torchio contundente: «El PJ debe definir sus candidatos
a presidente y gobernador antes de fin de año»

chio habló sobre la actualidad
del PJ y pidió que el partido
defina antes de fin de año sus
nombres para gobernar la pro-

vincia de Buenos Aires y la Na-
ción.

«Creo en la necesidad de que
intervengan la mayor cantidad de
actores dentro del PJ siempre y
cuando compartan opiniones bá-
sicas», aseveró Torchio quien
además consideró que «el parti-
do está atravesando por una era
de restructuración con apertura
al interior importantes, por eso
será central que existan internas y
fundamental que los candidatos a
gobernar la Provincia y la Nación
se definan antes de fin de año».

Para el jefe comunal casaren-
se, en el caso del candidato a
presidir el país por el pejotismo

«es importante saberlo cuanto an-
tes porque es posible que pueda
llegar a ser un gobernador que
dentro de la provincia de Buenos
Aires tengan bajo nivel de conoci-
miento y cueste instalarlo».

Sobre los nombres que el jefe
comunal peronista visualiza,
Torchio sostuvo que como can-
didato a presidir el país ve al
gobernador sanjuanino, Santia-
go Uñac y en torno a los nom-
bres que le gustan como gober-
nadores bonaerenses, enumero
a 3: el intendente de Merlo y
actual presidente del PJ, Gus-
tavo Menéndez, a su par de Lo-
mas de Zamora, Martín Insau-

«Además, Torchio apuntó
que «sería central saberlo

cuanto antes porque algunos
intendentes si no tenemos
candidatos serios vamos a

preferir ir con una lista
vecinalista».

Torchio quiere definir candidatu-
ras antes de fin de año.

rralde y a la jefa comunal de La
Matanza, Verónica Magario.

Esc. Mariana Sánchez; Intendente Salvador Serenal; el secretario de
Legal y Técnica, Dr. Diego Corral y la Dra. Carolina Lorenzo.
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El Bloque de Concejales
de Unidad Ciudadana de
Junín manifiestó su «pro-

funda preocupación y enfático re-
chazo a la represión, detención y
judicialización de los manifestan-
tes Transportistas Autoconvoca-

El lunes 19 de marzo Ignacio
Palacios, quien fuera Secreta-
rio de Gobierno en la Intenden-
cia de Walter Battistella, fue
recibido por Teresa Disavia,
referente local del Partido FE,
Secretaria de administración y
finanzas de dicho partido a ni-
vel provincial; titular de UA-
TRE 9 de Julio, e integrante de
la Mesa Provincial de Mujeres
Rurales. El encuentro se llevó a
cabo en la sede de UATRE OS-
PRERA de la ciudad cabecera.
Palacios, que viene recorrien-
do localidades del interior del
distrito y Disavia coincidieron
en la necesidad de conformar
una mesa de diálogo dentro del
Frente Cambiemos para  acer-
car al Intendente las inquietu-
des y necesidades del campo, y
mayor participación de las mu-
jeres, en el diseño de políticas
públicas, garantizando la igual-

IMPORTANTE

Pagos realizados mediante
«SEPSA - Pago Fácil»

Concejales de Unidad Ciudadana
de Junín reclamaron por los
transportistas de granos

dos de Granos (TAG)». Cabe des-
tacar que la situación ocurrió el
pasado 9 de Febrero, en el cru-
ce de las rutas Nacional 5 y pro-
vincial 50, en Carlos Casares,
en el marco de la protesta recla-
mando el cumplimiento de la

tarifa de referencia establecida
por la disposición 171- E/2017
del Ministerio de Transporte de
la Nación y por esa situación
aún continúa detenido, desde el
22 de febrero, en la Comisaría
de Vedia el vecino quiroguense
Esteban Albín.

En ese sentido, a través de un
comunicado oficial, los ediles
señalaron: «Reclamamos que cese
la detención de los doce transpor-
tistas, que en una medida judi-
cial que no reconoce antecedentes
ni se justifica por la jurispruden-
cia, estuvieron incomunicados,
mal alimentados y fueron luego
trasladados a otras ciudades».

«Mientras tanto, sus familias se
encontraron súbitamente desola-
das por esta arbitrariedad que los

El bloque de concejales de Unidad CiudadanaEl bloque de concejales de Unidad CiudadanaEl bloque de concejales de Unidad CiudadanaEl bloque de concejales de Unidad CiudadanaEl bloque de concejales de Unidad Ciudadana
de Junín repudió la represión a losde Junín repudió la represión a losde Junín repudió la represión a losde Junín repudió la represión a losde Junín repudió la represión a los
transportistas autoconvocados y cuestionó quetransportistas autoconvocados y cuestionó quetransportistas autoconvocados y cuestionó quetransportistas autoconvocados y cuestionó quetransportistas autoconvocados y cuestionó que
la detención es arbitraria. Recordemos quela detención es arbitraria. Recordemos quela detención es arbitraria. Recordemos quela detención es arbitraria. Recordemos quela detención es arbitraria. Recordemos que
entre los detenidos se encuentra el quiroguenseentre los detenidos se encuentra el quiroguenseentre los detenidos se encuentra el quiroguenseentre los detenidos se encuentra el quiroguenseentre los detenidos se encuentra el quiroguense
Esteban Albín.Esteban Albín.Esteban Albín.Esteban Albín.Esteban Albín.

Por esa situación aún continúa detenido,
desde el 22 de febrero, en la Comisaría de
Vedia el vecino quiroguense Esteban Albín.....

Esteban Albín. Su familia espera su liberación para repetir escenas
como esta.

deja sin el ingreso de su principal
sostén de hogar y ante la obliga-
ción de afrontar gastos judiciales
que los exceden totalmente», agre-
ga el mensaje.

Asimismo, los concejales re-
marcaron que «la protesta de los
transportistas tiene una inobjeta-
ble legitimidad, toda vez que no
se trata de un reclamo por aumen-
tos, sino para que el Estado cree
organismos de control que garan-
ticen que las empresas cerealeras y
grandes empresas de transporte
respeten el pago estipulado en la
Carta de porte a los transportistas
con menor poder de negociación.
No se trata más que de hacer cum-
plir algo legal y que las partes más
fuertes de la cadena están incum-

pliendo unilateralmente».
De esa manera, cuestionaron

la arbitrariedad en las detencio-
nes y las calificaron como «un
castigo excesivo y ejemplificador
más que una justa administración
de justicia y se inscribe en un pro-
ceso que hemos denunciado como
de criminalización de la protesta
social». «Por todo lo dicho conmi-
namos a los funcionarios nacio-
nales a que utilicen el diálogo para
resolver este conflicto de modo de
alcanzar una solución satisfacto-
ria para todas las partes. Los dere-
chos constitucionales deben ser
respetados para asegurar la convi-
vencia democrática», cierra el
mensaje de los ediles  de Uni-
dad Ciudadana de Junín.

La Municipalidad de Nueve de Julio, a través de la Secreta-
ría de Administración y Hacienda, informa a la comunidad
que algunos de los pagos recaudados durante los meses de
enero y febrero del corriente año por medio de la entidad
recaudadora «SEPSA - Pago Fácil», por problemas sistémi-
cos del proveedor del servicio no han podido ser aplicados a
la cobranza del municipio; ocasionando la emisión de Tasas
con deudas inexistentes al día de la fecha.

Ante este tipo de situaciones, es importante destacar que la
responsabilidad no corresponde a las bocas recaudadoras lo-
cales; recomendándose que ante la necesidad de efectuarse
consultas o aclaraciones adicionales, los vecinos se acerquen
a la oficina de Ingresos Públicos, cita en el Palacio Munici-
pal, en el horario de 7 a 13 hs.

POLITICA

Ignacio Palacios se reunió con
Teresa Disavia, referente del
Partido FE y UATRE 9 de Julio

dad en el ámbito rural. Tam-
bién se comprometieron a pla-
nificar acciones para un mejor
desarrollo del género, acercan-
do herramientas de capacita-
ción, diseñando proyectos que
les garanticen equidad de dere-

chos, bregando por obtener
mejores oportunidades de finan-
ciamiento, contar con mejores
condiciones sanitarias, y todo
aquello que sea necesario lle-
var adelante, en pos de darles
mayor espacio.
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40años

El valor agregado del libro es
que su autor es Ing. en Cons-
trucciones e Ingeniero Laboral,
además de bombero, perito y
docente en la Dirección de
Bomberos de la policía bonae-
rense, es decir que en su perso-
na conjuga las herramientas que
permiten poner en valor las ta-
reas, tanto de prevención y ges-
tión del riesgo, como de com-
bate del siniestro.

Como un símbolo, el hijo de Quiroga que fue intendente de
Nueve de Julio por dos períodos consecutivos, busca recupe-
rar parte del poder que tuvo y lo hizo desde donde inició su
carrera política cuando fue elegido como concejal.

Battistella cree en los símbolos como cree en los valores
democráticos y sabe de la importancia de los pueblos en la
construcción política partidaria, por eso dando continuidad a
la actividad partidaria, la Agrupación Raúl Alfonsín, que
conduce el ex intendente Walter Battistella inició su recorri-
da por los pueblos del distrito. El jueves 22 de marzo dio el
puntapié inicial en Quiroga, reuniéndose en el comité local
con otros afiliados radicales.

La presencia de Battistella y sus acompañantes permitió un
amplio debate sobre temas comunitarios de la localidad  y del
municipio y de la actualidad política nacional, además de
invitar a los presentes a acompañar a la Agrupación RA en las
próximas elecciones partidarias, donde se elegirán las autori-
dades que van a conducir los destinos del comité de la U.C.R
a nivel distrital.

POLITICA

El regreso de Walter

El Colegio de Ingenieros donará 500 libros a los
cuarteles de Bomberos Voluntarios de la provincia
Por iniciativa del Consejo Superior, el Colegio de
Ingenieros de la provincia de Buenos Aires donará a
todas las estaciones de Bomberos Voluntarios del
territorio bonaerense, 500 ejemplares de «EFE», la
obra de Diego Juri, en la que repasa su experiencia de
más de 30 años como perito en investigación de
incendios.

Filomena Librandi
de Destéfano

Filomena Librandi de Destéfano es la abuela más famosa
de Quiroga. Se trata de la abuela centenaria de la localidad, ya
que ha celebrado recientemente los 105 años, junto a su hija
Elsa, sus nietas Silvina y Vanina y sus bisnietos y todos
aquellos que se reunieron para celebrarle un nuevo cumplea-
ños.

Filomena ha vivido toda su vida en Quiroga, trabajando y
ayudando en el trabajo de su hija, que siempre ha sabido
reconocer y resaltar el significativo apoyo que tuvo su madre
en su vida.  Hoy algunas cosas del nuevo siglo la sorprenden,
como los hábitos de sus nietos y bisnietos, pero ella contem-
pla todo con la serenidad y la tranquilidad de una vida vivida
en plenitud y en armonía. ¡Feliz cumpleaños Filomena!

Desde el Colegio de Ingenie-
ros decidieron dar un impulso a
su publicación, porque es una
forma de dar a conocer una aris-
ta desconocida de su profesión,
como es la aplicación de cono-
cimientos de ingeniería para la
realización de peritajes, y la ges-
tión de emergencias.

Los ejemplares, impresos por
la editorial Malisia, con el aus-
picio del CIPBA, serán entre-

gados gratuitamente en los cuar-
teles de bomberos como «un
aporte al conocimiento de la inves-
tigación de incendios, y demás si-
niestros, así como a la prevención
de los mismos lo que a nuestro jui-
cio es lo más importante» dicen
desde el Colegio de Ingenieros.

«EFE» no es un libro auto-
biográfico, sino que a través de
una combinación de crónicas y
ficción, Juri  permite acceder a
un mundo que revela, en toda
su intensidad, la fuerza y la fra-
gilidad humanas ante el absolu-
to poder del fuego.

Sobre el autor

Diego Javier Juri es argenti-
no nacido en La Plata. Es peri-
to en incendios y docente de
esta especialidad en la Direc-
ción de Bomberos de la Policía
de la Provincia de Buenos Ai-
res, institución a la que perte-
nece desde el año 1986 a la fe-
cha.

Es ingeniero en Construccio-

Portada del libro a entregar a
Bomberos de toda la provincia. El
autor Diego Juri trabajó como
guionista y colaborador autoral de
un programa de TV («Descubrien-
do la Argentina Insólita») y realizó
un taller de escritura, dónde
comenzó a gestarse el proyecto
de llevar adelante este, su primer
libro.

nes de la U.N.L.P., e ingeniero
Laboral, y especialista en inge-
niería Ambiental de la U.T.N.,
desarrollando su profesión
como Jefe de Prevención de
Riesgos en una Aseguradora de

Riesgos del Trabajo.
Vinculado al arte de escribir,

ha realizado talleres y cursos
sobre guión de cine, televisión
y escritura con autores y guio-
nistas.
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Después de intentar por otro lado la
comisión del Club Atlético Quiroga de-
cidió elegir a Fabricio Nieto para  que
sea el nuevo director técnico de Atlético
Quiroga para la temporada 2018 de los
torneos que organiza la Liga Nueveju-
liense de Fútbol.

¿Por qué aceptaste este desafío?
«Después de tantas bajas, «Zorro» Por-

ta (Jorge), «Zorro» Albino (Abel) que
hubieran trabajado en conjunto; de ha-
ber ido a buscar a alguien de 9 de Julio
(Javier Menay) con quién no hubo acuer-
do, me ofrecieron compartir con Emi-
liano Hernández la conducción y acep-
tamos»

¿Vos serías el técnico y Emiliano lo que
se llama ayudante de campo?

«Exacto; con Lucas Lauría como pre-
parador físico y en cuarta división los
encargados serán Carlos De la Iglesia y
Fernando Levi».

Volvamos un poco atrás en el tiempo
¿Cómo fue aquel paso tuyo por Renato Ce-
sarini?

(Nota de la redacción: El Club Rena-
to Cesarini es un club de fútbol y escue-
la deportiva de la ciudad de Rosario,
fundado el 15 de enero de 1975. A nivel
histórico, es un club que ha destacado
por la calidad de jugadores que surgie-
ron de la cantera, entre ellos, Javier
Mascherano, Martín Demichelis, Au-
gusto Solari, entre otros. Se fundó en
honor al ex futbolista Renato Cesarini,
un italiano nacionalizado argentino que
destacó a nivel nacional en el Club Atlé-
tico River Plate y europeo en la Juven-
tus de Turín,  en ambos clubes ganó
títulos. También fue director técnico en
ambos equipos. Tiene un complejo de-
portivo donde se encuentran 50 canchas
de fútbol?

«Me fui con 14 años en busca de un
sueño, pero era complicado; difícil.»

¿Era más fantasía que realidad?
«Era duro y no había tantas facilida-

des  de comunicarse como pueden exis-
tir ahora; era difícil para venir a Quiro-
ga  o para que te visiten. Extrañaba de-
masiado. El único compañero cercano
era Pablo del Potro, un arquero llegado
de El Linqueño; el resto eran chicos de
San Luis, Salta, Catamarca o Misiones».

¿Llegó alguno de todos aquellos compa-
ñeros?

«Pablo Piatti que estuvo en Estudian-
tes de La Plata, y luego en Almería,
Valencia y Deportivo Español de Bar-
celona, todos de España; cuando llegó
se notaba que era diferente al resto; ve-
nía de La Carlota (Córdoba)».

¿Cuál es tu opinión sobre el tema de infe-
riores, donde hay muchos jugadores y son
pocos los que llegan?

«Es muy difícil porque en Argentina
hay miles de jugadores  y llegan muy
pocos. Algunos nacen para eso y a otros
les cuesta un poco más. Muchos dejan el
estudio porque quieren llegar y cuando
les llega el momento decisivo se quedan

sin nada. Creo que ahí es donde cada
club les debe inculcar que primero está
el estudio».

¿Pensaste en ese momento en abandonar
el fútbol?

«Y tuve ese momento en que me que-
ría volver; extrañaba mucho; había te-
nido una lesión en la rodilla; estuve dos
meses sin jugar».

¿Estaban cuidados, tenían asistencia
médica?

«Si, eso sí. Había médicos, kinesiólo-
gos. También tuve un paso por Gimna-
sia y Esgrima de La Plata por una ges-
tión de ‘Juanjo’ (Pagella). Allí aprendí
un montón de cosas, pero después ter-
miné volviendo a Quiroga».

Tuviste una experiencia previa acompa-
ñando a Juan Cardinal como ayudante de
campo y terminaste dirigiendo cuando él
se va ¿Cómo  te fue allí?

«Fueron ocho partidos, clasificando
al Mayor donde ganamos el primero y
después perdimos el resto»

¿Pensás en el hoy, en ese torneo solamen-
te o hay un proyecto a largo plazo?

«A largo plazo te demanda muchas
cosas. Primero tengo un trabajo que cui-
dar y eso te quita espacio para trabajar
mejor. Pero sí me gustaría trabajar en
inferiores. El año pasado habíamos ela-
borado un proyecto con Tomás Maca-
roni pero no se pudo llevar a cabo,  jus-
tamente, por mis propias dificultades
laborales. Otro caso es que este año, por
ejemplo, hay pocos chicos ¿Cómo pla-
nificas? Pero me encantaría trabajar con
chicos, estar todo el día con ellos».

Miras mucho fútbol ¿te identificas con
algún técnico en particular?

«Con Sergio Lippi, que estuvo en Sar-
miento de Junín; ese equipo ascendió a
la ‘B’ Nacional y jugaba muy bien al
fútbol. Uno sueña con jugar como los
equipos de Guardiola, pero tenés que
tener no sólo los jugadores sino también
el tiempo porque él trabaja 5 y 6 horas
por día. Y los técnicos a nivel local siem-
pre te dejan algo; yo tuve la suerte de
tener a Jorge Viñas; a Mariano Balhano
y ‘Tato’ Márquez en Agustín Álvarez;
«Zorro» Albino; «Beto» Rodríguez; to-
dos te dejan algo, de todos aprendes un
poco más. Algunos te dejan más, otros
menos, pero de todos aprendés».

Guardiola dice que siente profunda en-
vidia en el vestuario cuando esta por diri-

Cuarenta y siete chicos acompañados de 10 mayores viajaron a la Ciudad
Autónoma de Buenos Aires el jueves 22 de marzo, cumpliendo así uno de los
objetivos que practica anualmente la Escuela de Fútbol Infantil del Club
Atlético Quiroga de premiar con un viaje recreativo a sus integrantes. La
recorrida incluyó el Parque Lezama donde realizaron una visita guiada; el
Riachuelo y la tradicional calle Caminito en el barrio de la Boca; la cancha de
Boca Juniors  y el Museo, lugar este último donde merced a la gestión de
Héctor Biagioni, la delegación quiroguense pudo ingresar sin pagar entrada. El
circuito siguió con la visita al aeroparque de Bs.As. y culminó en la cancha de
Vélez Sarsfield, donde los esperaba Marcial Macaroni para guiarlos en la
visita a los vestuarios y la cancha de fútbol de la entidad de Liniers. El regreso
a la localidad se produjo sin inconvenientes en el atardecer de la jornada.

FUTBOL

Fabricio Nieto, el nuevo DT de Atlético Quiroga
El primer amistoso de Atlético Quiroga fue el

jueves 15 de marzo en un encuentro nocturno ante
CASET (El Triunfo) al que venció como visitante  por 2  a 1.

gir y no puede entrar en el espacio de los
jugadores ¿dejaste rápido al jugador que
quisiste ser?

«Sí. Por lo que te conté: las lesiones te
quitan esa posibilidad. La semana próxi-
ma voy a cumplir recién 30 años y tran-
quilamente podría estar jugando».

¿En concreto ¿Por qué dejaste?
«Por el trabajo  y por la lesión en la

rodilla»
¿Tenías problemas para entrar en peso?
«Siempre. Me tenía que cuidar mu-

cho; tenía que hacer pretemporada y no
la hacía».

¿Cómo eras para los entrenamientos?
«Salteado».
¿Y ahora cómo te parás frente al grupo?
«Trato de decirles que no hagan lo que

yo hice, que iba a entrenar con interva-
los».

¿Sos calentón?
«Si, pero me controlo bastante. Cuan-

do era más joven si lo era».
Cuando te vi con Cardinal se te veía

tranquilo…
«No sé si he madurado, pero es así,

me he tranquilizado bastante».
¿Crees que vas a poder?
«Creo que sí. Quiroga es duro porque

hay 6 ó 7 chicos que no están en la loca-
lidad, pero vamos a tratar entre todos de
poder hacer un buen campeonato».

¿Tenés plantel?
«Sí. Faltaría un marcador central, un

volante y un delantero de punta. Pero sé

que todo eso cuesta plata y al Club se le
hace complicado».

¿Qué es el fútbol para vos?
«El deporte más lindo que hay. Pasio-

nal. Es lindo para verlo y disfrutarlo y
para jugarlo. Hay que disfrutarlo más.
En el fútbol argentino se está sufriendo
mucho más de lo aconsejable porque
está muy contaminado».

La entrevista se extiende a métodos
de juego, nombres de posibles refuer-
zos, algunos inalcanzables para las posi-
bilidades del club. Dice tener una agen-
da cargada de números telefónicos en
esa búsqueda por potenciar al equipo
violeta. Y aunque reconoce que la pre-
paración empezó más tarde que el resto
de los equipos, sabe que está ante su
gran desafío.

Viaje recreativo de los chicos
de la Escuelita de Fútbol

Empezaron las Inferiores
El sábado 17 de marzo comenzaron los torneos de inferiores de la Liga

Nuevejuliense de Fútbol. Atlético Quiroga visitó a San Martín.
Quinta División: SM: 3 – CAQ: 2 (Baltasar Uarte y Thiago Toledo)
Sexta División: SM: 3 – CAQ: 1 (Ignacio Orona)
Séptima División: SM: 1 – CAQ: 4 (Ulises Cepeda, Yaco Molina, Tobías

Ibáñez y Agustín Fernández). Puro júbilo. Los chicos disfrutando del paseo en la cancha de Boca.

«Vamos a tratar de hacer
un buen campeonato».
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Para trabajar y explorar son
propicios los momentos de se-
quía como este que está atrave-
sando la provincia de Buenos
Aires y otros sectores del país.
Debido a que el río desciende
su caudal, aparecen restos que
son los que han encontrado los
miembros del Museo del Lega-
do del Salado de Junín: 200 en
48 horas.

El profesor en Historia y
Geografía José Zúccari (oriun-
do de Carlos Salas) habló sobre
este sorprendente descubri-
miento y explicó que «la tarea
inmediata es la de rescate porque
si se pierden, hay que saber que
son únicos e irrepetibles. El fósil

En sólo 48 horas fueron hallados 200 restos
fósiles en Junín

no es común en la naturaleza, lo
frecuente es que tanto el hueso
como el animal desaparezcan por
completo, entonces, se encuentra
el 1% o menos de los seres que
habitaron el globo, por lo que es
valiosísima su preservación. Mi
trabajo viene desde hace aproxi-
madamente 8 años y consiste en
identificar a qué especie pertenece
cada uno de los sedimentos que
localizamos.

«El gran paleontólogo, Flo-
rentino Ameghino, decía que en
cualquier lugar de nuestra Pro-
vincia donde se hiciese un pozo,
podían encontrarse restos. Mu-
chos de los vecinos nos avisan,
vamos y los rescatamos; eso es

lo que valoramos, que se invo-
lucren».

Luego, el profesor  Zuccari
dijo que «estos restos han sobrepa-
sado la media; significa el doble
de lo conseguido y de mejor cali-
dad. Inclusive, hasta paleontólo-

Un hombre que pescaba en el
río Salado, a la altura de Junín,
halló el cráneo de un oso que
vivió en la zona hace 25 mil
años, aparentemente llegado
desde América del Norte, se-
gún informaron desde el Mu-
seo Legado del Salado.

Se trata del cráneo de un ani-
mal carnívoro denominado
Arctotherium, un oso de gran
tamaño similar al de anteojos
sudamericano, que se estima

gos, están interesados en venir a
estudiar lo encontrado. El miste-
rio de la aparición de estos fósiles
se debe al dragado, es decir, prin-
cipalmente a la canalización. No
es el cauce original del Salado
sino que ha sido corrido hacia el
sur y, ese espacio, era el lecho de
la inundación que, en momentos
de crecida hace miles de años
atrás, quedaba como un gran pan-
tanal y todo animal que muriera
permanecía enterrado y, por ello,
llega resguardado hasta la actua-
lidad. O sea, se debe a la cercanía
del agua y a la fluctuación».

Se están hallando permanen-
temente restos prehistóricos en
suelos juninenses y del partido
y, paralelamente, en localida-
des cercanas como Arenales y 9
de Julio. Integrantes del Mu-
seo, se han dirigido hasta esas
ciudades en busca de agregarle

más material a la institución.
«En épocas de inundaciones, nos

dedicamos al sector de laborato-
rio. En tanto, si necesitáramos
hacer una excavación, deberíamos
disponer de materiales y recursos
económicos que no tenemos. Yo
soy oriundo de Carlos Salas, Par-
tido de Lincoln, estoy radicado
desde los 18 años en Junín, y este
trabajo lo hacemos ad honorem.
El Museo siempre funcionó pero
nunca estuvo subvencionado y
quienes trabajan allí no cobran
mensualidad. Surgió por el inte-
rés de un grupo de profesores como
José María Marchetto y Marcela
Torreblanca, que fueron quienes
iniciaron este proyecto más otra
gente que se ha dedicado a ras-
trear porque les entusiasma lo que
hacen. Hay una ONG que está
planeando una reserva de usos
múltiples del Salado cuyo fin es
proteger el patrimonio histórico,
paleontológico, arqueológico y
cultural de Junín. La macrau-
quenia es el fósil que más se ha
encontrado en la zona y, es por
eso, que es el logo del Museo. Se
trata de una especie propia de
Sudamérica. Tiene trompa como
si fuera un elefante y el tamaño es
como la de un camello. Toda esta
rama desapareció y los restos se
encontraron en Junín y también
en Venezuela», concluyó.

El profesor Zuccari y uno de los fósiles hallados.

Hallaron el cráneo de una especie
de oso de América del Norte

arribó de América del Norte
hace unos tres millones de
años, cuando el istmo de Pana-
má conectó ambos continentes.

«Un pescador, José Pepe Perro-
ne, encontró un cráneo de este
animal con sus dos ramas mandi-
bulares y dio aviso a los integran-
tes del museo para que rescataran
el material», aseguró el director
del Museo Legado de Junín,
José María Marchetto.

El director estimó que «el crá-

neo tendría entre 15 y 25 mil años,
y es el segundo que se encuentra
en suelo juninense, ya que en
1996, Walter Gerbaldo, encontró
un cráneo de Arctotherium. Se
trata de partes óseas mineraliza-
das de la megafauna que habitó
esta región bonaerense y otros ani-
males que coexistieron con ella,
como gliptodontes, tigres «dientes
de sable», stegomastodon (elefan-
te de las pampas), macrauchenias,
perezosos gigantes como el mega-
terio, equus neogeus, pariente del
caballo actual, y toxodon.

La bajante del río Salado, tras
las inundaciones que afectaron
el año pasado emergieron des-
de el lecho restos fósiles que
fueron colectados por personal
del museo tras el aviso de pa-
seantes y pescadores.

Marchetto enfatizó que «pe-
dimos a la gente que pesca o
pasea por el río que si encuen-
tra algún fósil, nos avise para
que podamos tomar los datos
necesarios sobre el lugar de ha-
llazgo y procedamos a su resca-
te, como indica la ley».

Domingo de Ramos
También la Celebración del Domingo de Ramos alcanzó en

Quiroga una gran concurrencia en el inicio de la Semana
Santa. La ceremonia dirigida por el Padre Yoni con la bendi-
ción de los ramos.

Cráneo de un Arctotherium

Nadie recuerda haber visto
algo parecido. Los vecinos de
Facundo Quiroga han desfilado
durante días por el hogar de los
esposos José Luis Rinaldi y
Rosa Italiano para observar la
nueva atracción de la huerta fa-
miliar. De la tierra quiroguen-
se brotaron el último verano
tomates cuyo peso ronda (y so-
brepasa) los 500 gramos, o sea
medio kilo de puro sabor y cali-
dad orgánica para consumir.
Los gigantes tomates fueron ex-
puestos y vistos en planta du-
rante días para disfrute de todos
los curiosos. Sin embargo, es-
tos excepcionales ejemplares,
cuya magnitud la fotografía no
pueden mostrar en plenitud,

La huerta de los tomates gigantes
son sólo hermanos menores de
otros más grandes aún, cosecha-
dos el año pasado. En el verano
de 2017  algunos ejemplares re-
cogidos alcanzaron el kilo y la
mayoría llegaron a los 700 gra-
mos con holgura. Los padres de
tan exorbitantes criaturas ase-
guran  que cada uno de los ejem-
plares que ha dado la tomatera
ha mantenido el sabor y frescu-
ra de los llamados ‘normales’,
por su tamaño más corriente.

Sin embargo, la experta en
estas tareas es Rosa, quién,
oriunda de Junín, arrastra la ex-
periencia de haber trabajado en
lugares donde la plantación de
tomates alcanzaba los 2.500
plantines.

Semillas, abonos
naturales y método

Rosa no conoce a qué varie-
dad pertenecen estos tomates,
pero recuerda perfectamente su
procedencia: «Son semillas que
traje de la casa de mi hermano
en Junín». Lo que ella y José
Luis no esperaban era obtener
resultados tan superiores a los
que suelen ofrecer otras semi-
llas.

La tierra también tiene su
parte de influencia en la gesta-
ción de estos tomates gigantes.
El abono, aseguran, proviene
de la tierra negra del gallinero
familiar, donde el estiércol de

los pollos y galli-
nas enriquece las
propiedades na-
turales de aque-
lla. Nada espe-
cial ni fuera de lo
común.

Rosa nos cuen-
ta que es en agos-
to de cada año
cuando pone las
semillas en mace-
tas, con el cuida-
do necesario para
repararlas del frío
y en octubre reti-
ra los plantines ya
logrados para lle-
varlos al almácigo que darán los
magníficos tomates que han

sido observados y admirados
por los vecinos de Quiroga.


